

Eureka ! Découvrez 440 cartoons de génie pendant le Cartoon Festival de Knokke-Heist

Pour les curieux et les malins, sur les inventions et les inventeurs

Avec près de 100 000 visiteurs, le Cartoon Festival de Knokke-Heist a acquis ces dernières années le statut d'événement familial incontournable de la côte belge. Ce festival gratuit possède une riche histoire, puisque des cartoonistes du monde entier amènent le rire à la mer depuis 56 ans déjà. L'édition 2017, « Eureka ! » retourne cet été là où tout a commencé en 1962, dans la section de commune de Heist. Du 1^{er} juillet au 3 septembre 2017, un pavillon du Cartoon viendra s'installer sur la plage de la Heldenplein. Vous y découvrirez, dans une ambiance ludique et cartoonesque, comment l'homme s'est efforcé de trouver des solutions aux difficultés de la vie quotidienne, et ce depuis des siècles déjà. Grâce à la collaboration avec la KU Leuven et une kyrielle de cartoonistes de génie, le festival de cet été ne manquera pas d'attirer les foules à Knokke-Heist.

12 cartoonistes de génie

'Eureka !' s'est écrié Archimède en sortant de son bain après avoir trouvé une solution au problème que le roi lui avait soumis. Des problèmes, des problèmes, toujours des problèmes... nous connaissons tous cela, tout comme l'instant mémorable où la solution parfaite nous vient à l'esprit. Dentifrice, fermeture à glissière, code-barres, Internet : nous les utilisons tous les jours, mais pourtant, sans vraiment y réfléchir. Certaines de ces solutions parfois simples, mais géniales ont aujourd'hui encore une influence sur notre vie. Peut-être est-ce justement cette aspiration permanente à vouloir surmonter les obstacles de toutes les manières possibles qui nous rend humains ? L'homme, animal curieux et malin !

12 célèbres cartoonistes belges, Marec, Steve Michiels, Kim Duchateau, Steven Degryse (Lectr), Joris Snaet, Pieter De Poortere, Erwin Van Mol, Fritz, Ilah, Lise Vanlerberghe, Frederik Van Den Stock (FRED) ont exploré ce thème. Le résultat ? Des centaines de cartoons splendides et souvent hilarants que vous pouvez découvrir dans 8 espaces thématiques magnifiquement aménagés et adaptés aux enfants.

Découvrez les inventions belges dans l'un des huit espaces thématiques

Après l'invention de la roue, du feu et de l'écriture, l'homme s'est lancé dans une course à la découverte qui n'allait plus jamais s'arrêter. Ces « **big 3** » ont également reçu un espace séparé au festival. Tout comme **l'eau chaude** ! Parce qu'inventer, c'est une chose, mais vendre son invention, c'en est une autre. Dans la salle suivante, le visiteur se retrouve catapulté au **Moyen Âge**. La période, où très discrètement, les bases de notre science actuelle ont été jetées.

Pendant la Renaissance, le cri 'Eureka!' retentit de plus en plus souvent. L'invention de l'imprimerie diffuse les connaissances plus rapidement que jamais et assure une **percée majeure** dans l'histoire de l'humanité.

Et notre petite Belgique a elle aussi apporté sa contribution. Le saxophone, la pilule contraceptive, le surréalisme, la cloche électrique, la praline et – en conséquence – l'indice de masse corporelle (IMC), ... sont autant d'inventions belges. Certaines sont devenues célèbres. Quant à d'autres, nous les plaçons encore une fois sous les projecteurs dans l'espace **Belgium's got talent**.

Harder, better, faster, stronger ! Après la Seconde Guerre mondiale, un nouveau public voit le jour pour toutes ces solutions innovantes : le marché. Avec la révolution numérique, nous sommes tous accros au divertissement. Mais il y a un revers à la médaille : notre comportement de consommation impose à notre planète une masse de **déchets**. Saviez-vous qu'il y a plus d'or dans une ligne d'un kilomètre de smartphones que dans une veine d'or d'un kilomètre ? Heureusement, de plus en plus de personnes tirent la sonnette d'alarme. **Saved by the bell** ? Nous nous rendons progressivement compte qu'il est temps d'ouvrir un nouveau chapitre, pour lequel nous devons utiliser notre qualité la plus humaine, la résolution de problèmes, face à ce danger insidieux.

Enfin, le Cartoon Festival jette un œil sur l'hôpital du futur. L'exposition « Utopia - l'hôpital 3.0 » a été réalisée en collaboration avec le Centrum Menselijke Erfelijkheid (Centre de génétique humaine) de l'UZ Leuven. Ici, les visiteurs peuvent découvrir comment la science et la technologie peuvent façonner la santé de demain. Recevrez-vous bientôt des médicaments sur mesure ? À quoi ressemblera l'hôpital du futur ? Qu'est-ce qui est possible dans un proche avenir dans le domaine de la génétique, de la chirurgie et de la recherche sur le cerveau ? Hôpital 3.0 stimule votre curiosité et vous donne des réponses souvent surprenantes.

Des centaines de cartoons de Belgique et de l'étranger

En plus de l'exposition thématique, le pavillon du Cartoon abritera également une sélection de cartoons du Gouden Hoed et du Press Cartoons Belgium. En 2017, le Gouden Hoed a été remporté par Xavier Bonilla de l'Équateur, qui a illustré la culture du selfie dans son cartoon de manière lugubre, mais amusante. En tout, cela représente quelque 440 cartoons pleins d'humour et de subtilités.

Une expérience pour toute la famille

Celui qui a visité le Cartoon Festival ces dernières années sait qu'il ne s'agit pas uniquement d'une exposition, mais surtout d'une expérience agréable pour toute la famille.

Cet été, **O. P. RATOR** est votre guide à travers l'exposition. Ce robot vous guide d'une manière sympathique à travers le pavillon, qui comprend notamment de très nombreuses installations de Disney et LEGO. Les enfants peuvent à nouveau y collectionner d'amusantes cartes d'inventeur ou partir en mission avec leur carnet d'exercice en main. Également sympa : le Photobooth où vous flottez dans le ciel de Knokke-Heist avec les ailes de Leonardo da Vinci. Et n'oubliez pas de tourner la roue, car vous tentez trois fois votre chance de gagner un prix !

Du lundi au vendredi, les enfants peuvent se glisser dans la peau d'un inventeur. De 14 à 17 heures, de passionnants ateliers gratuits sont organisés sous la tente. Durant le week-end des 26 et 27 août, de nombreux professeurs de la KU Leuven viennent à Knokke-Heist pour l'Université des enfants.

Bref, autant de raisons pour venir cet été à Knokke-Heist et visiter le Cartoon Festival gratuit !

Informations pratiques

Le Cartoon Festival est ouvert du samedi 1^{er} juillet au dimanche 3 septembre 2017, de 10 h à 19 h. Le pavillon du Cartoon est situé sur la plage à hauteur de la Heldenplein (Heldenplein, 8300 Knokke-Heist). Le tram côtier s'arrête juste en face de la Heldenplein. Le festival est entièrement gratuit.

www.cartoonfestival.be

www.facebook.com/cartoonfestival